

LAS CONSULTAS DIARIAS DE UROLOGIA. R. Couvelaire. Ed. Toray-Masson. Barcelona, 1966. 98 págs.

Un nuevo libro de la serie que dirige Albeaux-Fernet nos trae ahora los problemas de la urología. Esta vez, a cargo del Prof. Couvelaire, una de las más ilustres figuras de la urología europea. Con un estilo polémico y directo —tan necesarios al hablar de nuestra “praxis” médica— abarca el Prof. Couvelaire los más diversos problemas urológicos prácticos. Desde el síntoma y signo, pasando por la interpretación fisiopatológica, hasta la conclusión diagnóstica de interés positivo: este es el denominador común que anima toda la obra. Es importante que, en todo caso, señala las múltiples fuentes de error a que estamos expuestos en aquel camino metodológico: la falsa recogida del signo o síntoma, la errónea elección de método exploratorio, o, por último la equivocada interpretación fisiopatológica. Con gran sentido pedagógico recalca los pasos diagnósticos que ante cada caso concreto deben ser indicados.

La obra está dividida en tres grandes capítulos: 1.º, Valor de los signos y síntomas; 2.º, Interpretación de imágenes radiológicas y 3.º Sobre el protocolo urológico y la decisión terapéutica. Los dos primeros de carácter semiológico; el tercero —el más breve— es

una pequeña nosología práctica. El estudio de este nuevo capítulo de “Las consultas diarias” resulta de un gran valor para el médico práctico y el internista, que con tanta frecuencia se enfrentan con problemas urológicos; tanto más importante su lectura cuanto que de la primera orientación puede depender el completo futuro del paciente. Asimismo resultará de utilidad para el ginecólogo y aún el urólogo, en quienes contribuirá a recordar y fijar conceptos que no por de antiguo sabidos merecen menos una actualización.

Por último, la ya tan acreditada Editorial Toray no merece sino alabanza por el cuidado que, como en todas sus obras, exhibe en la traducción y representación de este nuevo libro.

*J. Bueno*